

El Eco de Cartagena.

Año XXIV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 6890

Preios de suscripción.

CARTAGENA, un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 7'50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11'25 id.
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.

Números sueltos 15 céntimos.
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

SABADO 10 1884.

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.— La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

NOTICIAS DEL COLERA.

Las noticias oficiales recibidas son mucho más graves que las de días anteriores. En Marsella una gran epidemia. La epidemia ha traspasado los dos focos de Tolón y Marsella é incluyendo todos los pueblos de los alrededores, amenaza estenderse por todo el territorio de la república.

El culpable desdén con que desde el principio se han tratado en Francia las más elementales nociones higiénicas, y el afán de demostrar que la enfermedad no revestía carácter peligroso, empiezan á producir el fruto que era de esperar y de temer. Los fugitivos de Tolón y Marsella, al esparcirse, sin que nadie se lo impidiese, en varias direcciones, han llevado consigo el germen del mal que ahora se manifiesta en diversos puntos.

El *Imparcial*, dice que el *Temps*, de la invasión del terrible azote dice, que se adopten enérgicas medidas para aislar del resto del país las comarcas infestadas. Desea, sobre todo, que la capital se salve, y para ello invoca la ley de 1822, que autoriza al gobierno para adoptar las medidas extraordinarias que la invasión ó el desarrollo de una enfermedad exija tanto en las fronteras como en el interior.

«Es preciso—escribe el indicado periódico francés,—oponer poderosos obstáculos á la extensión de la epidemia actual: la parte del territorio francés donde la epidemia existió no puede comunicarse con el resto del país más que por tres puntos, en los cuales es fácil instaurar servicios de observación médica y establecer con prontitud cuanto sea indispensable y ofrezca seguras garantías.»

De suerte que después del tiempo transcurrido y de las diatribas lanzadas contra España por haber adoptado con previsora rapidez enérgicos temperamentos, se viene á darnos la razón, reconociendo que la única manera eficaz de preservarse del contagio, es la incomunicación absoluta con las regiones contaminadas.

Se ha confirmado oficialmente la existencia del cólera en Nimes.

La compañía trasatlántica, ha suspendido la salida de sus vapores de Marsella para Argel á causa de las cuarentenas.

En lo sucesivo saldrá de Port Vendres.

En vista de que en el imperio alemán, no se han tomado prevenciones ningunas terrestres, contra las procedencias de Francia, la

dirección general de Sanidad ha declarado súcias todas las procedencias de dicho imperio.

El célebre doctor alemán Koch, que reside en Tolón desde hace unos quince días, encargado por su gobierno para estudiar el cólera, ha hecho grandes averiguaciones sobre la cuestión, según la conferencia que con el distinguido doctor ha celebrado el corresponsal del *Gaulois* en la ciudad infestada.

Hè aquí los datos más interesantes:

En primer lugar, dijo M. Koch que le parecía un sueño que existan doctores tan ciegos que tengan valor para calificar el cólera de esporádico; que la epidemia es oriunda del extremo Oriente.

Tratando de los medios de la propagación del cólera, dijo, que los microbios no pueden ser transmitidos más que por los hombres, ó por las ropas que contengan materias fecales, cuyas ropas al cabo de unos ocho días no son peligrosas, pues los microbios no viven más tiempo.

Añadió el doctor que el sistema de fumigación en las personas es por completo inútil, pues el mal reside en los intestinos, donde no llegan las fumigaciones exteriores.

En las autopsias verificadas, dice M. Koch haber observado microbios análogos á los analizados en Egipto y la India, los cuales son infinitamente pequeños, incoloros y afectan una forma de gancho.

Los instrumentos de que se ha valido para reconocer los microbios el célebre doctor son los mismos que utilizó para descubrir los de la tisis.

M. Koch permanecerá en Tolón hasta que pueda estudiar el mal en un caso fulminante.

Noticias generales.

A su regreso de Tánger, el cañonero "Salamandra" ha sido despedido para el lazareto súcio de Mahón por la Junta de Sanidad de Cadiz.

El poste telegráfico más a.to del mundo es el existente en Buffalo, en Norte América, tiene 90 piés de a.to. Está colocado por la compañía North Unión.

La Westarm habia colocado un poste de 70 piés para impedir la entrada de conductores.

Su rival lo colocó de veinte piés más.

El Ayuntamiento de Ceuta ha cerrado el presupuesto de 1883 84, con un *superabit* de 50.000 pesetas.

Se conoce que esta *rara avis*, no se dá en España y debemos ir á buscarla á los *ardientes arenales* del África.

Bien merece el Alcalde presidente de tan excepcional municipio, una gran cruz de las creadas para premiar servicios especiales.

Los ayuntamientos de España siguen otro sistema.

Por los servicios prestados por los señores D. José de la Mesa, D. Guillermo Garcia, D. Pedro Gallat, don Antonio Duarte, D. Cayetano Acuña, D. Joaquin Acuña, D. Miguel Ruiz Reyes, D. Adalberto Ruiz Gil, D. Antonio Berdejo y D. José Acuña Gomez, capitanes, armadores y consignatarios de los vapores mercantes *Vitoria*, *Numancia* y *Acuña*, á los espatriados de Orán con motivo de la sublevación de los árabes en 1881, han obtenido ingreso en la orden civil de Beneficencia con cruz de segunda clase.

El capitan general de Cataluña ha enviado más fuerzas á la frontera de Gerona, para mayor seguridad del acordonamiento. Al mismo ha remitido camas y otros utensilios para la asistencia en los lazaretos.

El inspector general de carceres, marqués de Fuente-Fel, ha dirigido una enérgica circular á las comandancias, imponiendo el mayor rigor para el cumplimiento de las disposiciones sanitarias. El general Echevarria es digno del aplauso de la opinión pública, porque no descansa en su celo y vigilancia.

El gobernador civil de Ferrol participa anoche al gobierno que en el pueblo de Villarquemada ha caído una horrorosa tormenta que en el espacio de 14 kilómetros ha destruido totalmente las cosechas.

Por el ministerio de la Gobernación se han reiterado las órdenes de rigor para que se cumplan escrupulosamente á los lazaretos y autoridades de la frontera.

La *Gaceta* ha publicado el tratado de paz y amistad celebrado entre España y la república de Chile, firmado en Lima el día 12 del mes último. Contiene el tratado cinco artículos consignándose en ello lo siguiente:

Habrà completo olvido de lo pasado y una paz sólida é inviolable entre S. M. el rey de España y la república de Chile.

En virtud de lo establecido en el artículo anterior, quedan derogados los artículos de armisticios firmados por las altas partes contratantes en Washington con fecha 11 de abril de 1871, y de lo se dará cuenta al presidente de los Estados-Unidos de América.

Hasta tanto que se celebren nuevos tratados, se declara subsistente

entre las altas partes contratantes la legalidad que precedió á la interrupción de sus relaciones.

Los gobiernos de España y Chile nombrarán sus representantes diplomáticos del mismo modo que los agentes consulares.

El tratado será ratificado, y las ratificaciones se canjearán en Santiago de Chile cuanto ántes sea posible dentro del plazo de un año, contando desde esta fecha.

Dicese que entre los gobiernos español é inglés se han cambiado algunas notas diplomáticas á consecuencia de haber sido echados de Gibraltar los trabajadores españoles.

El periódico *La France* dice que la escuadra francesa en China ha ocupado una ciudad importante de aquel imperio.

Muy de mal humor debía encontrarse el jueves nuestro estimado colega de Madrid "La Marina," cuando largaba la siguiente andanada.

A los franceses parece que les importa el coru ex santario que nuestro gobierno ha mandado establecer con motivo del cólera.

Algo más valdria nuestra patria y mejor seria nuestro estado moral si ese cordón se mantuviera perpétuamente.

Pues del lado de allá de los Pirineos nos han venido siempre todas las calamidades, incluso los usureros, que explotan nuestras industrias y nos saquean á las mil maravillas, y las cancanistas que prostituyen nuestra sociedad.»

El día ocho, se notó bastante agitación en algunas ciudades de Bélgica.

El populacho asaltó y saqueó el local del Círculo católico de Ath.

Se teme una revolución, por lo agitados que están los ánimos.

Desde 1.º Abril á 14 Junio último, el servicio telegráfico ha producido en Inglaterra 8.875.000 francos. En igual período del año anterior solo produjo 8.800.000 francos.

Crónica local y provincial.

El alcalde de Sevilla, como medida higiénica, ha prohibido la venta en absoluto de los pescados llamados *azules*, por los perjuicios que pueden traer á la salud pública.

Aquí, y en esta época de calor y de temores, no se preocupa la gente, por tan poca cosa.

La conducta del alcalde de Sevilla es muy prudente, pero dudamos tenga imitadores.